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ХРОНИКА

1 сентября, Москва ("КАС-КОР"). В Доме Культуры завода "Красная 
Пресня" прошло заседание организационного комитета по созданию московс
кого стачечного комитета. На нем присутствовало 20 человек. Собравшиеся 
заявили, что сегодня большинство московских предприятий готовы если не 
к габастоБк.ам, то по крайней мере к общезаводским митингам против при
ватизации. :?то пока еще не оформиьЕаяся до конца попытка независимых 
рабочих организаций создать стачкомы вопреки уже существующим официаль
ным стачкомам.
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1,2-3 сентября, Москва ("КАС-КОР"). Киевский районны11 на- 
*■■p̂ jдный суд рассматривал сразу пять исковых заявлений ад
министрации депо Москва Пассажирская - Киевская о неза
конности пр>едписания профсоюза локомотивных бригад желез- 
нодорюжников этого депо о восстановлении в своих должнос

тях шести машинистов. Эти работники были понижены в должностях адми
нистрацией за участие в забастовке солидарности в марте месяце с басто- 
Еавшнм в то время депо Москва - Курская. Щюфсоюв предписал
р'сстаноЕить их, п-,к:кольку решение было принято без согласия профсоюс1а. 
Пртлписания были судом отменены по требованию администрации.

* * *

Москва с"КАС-КОР"). Прошла встреча, организованная по 
инициативе Московской Федерации Профсоюзов. На нее были 
приглашены представители всех профсоюзов, зарегистриро- 
' ванных в Москве. Присутствовали все, кроме прокоммунисти
ческих профсоюзов. Так же присутствовали предприниматели. 

Целью встречи была разработка принципов работы трехсторонней комиссии. 
Обсувдались проекты Положения о трехсторонней комиссии, соглашения и



регламент процессов по образованию комиссии. Ш  инициативе предпринима
телей было предложено ввести в комиссию по 11 человек от каждой сторо
ны. Что представляет особый интерес: от профсоюзов МФП предложила ввес
ти 10 мест представителям <Ьедерации и лишь одно место оставила всем 
остальным. Представитель соцпрофа, присутствовавший на встрече, заявил, 
что это предложение рассмотрит координационный совет соцпрофа на следу
ющей неделе и маловероятно, что такой вариант будет принят. Если Феде
рация не изменит своего преддложения, то соцпроф будет формировать са
мостоятельную трехстороннюю комиссию. Следующее заседание состоится 9 
сентября.
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3 сентября Совет рабочих комитетов Кузбасса принял заявление, в 
котором Быр)алается обеспокоенность отходом правительства от прежнего 
курюа экономических реформ, фичиной заявления стали ведущиеся в Москве 
разговоры о необходимости сокращения отпусков шахтеров. Совет рабочих 
комитетов предупредил правительство и чиновников, что так просто они 
ничего не отдадут. "Кузбасс уже доказал свою способность к решительным 
действиям и не надо нас провоцировать",- сказали они.

* * *

Кемерово. ("КАО-КОР"). Недавно был опубликован Указ об 
упорядочении внешнеэкономической деятельности. Там пере
числены стратегические товары, Которыми могут торговать 
только фирмы, зарегистрированные в Международном валютном 
фонда. Фирмы эти практически все московские, а в перечне 

практически вся продукция, которую выпускает Кузбасс: лес, металл,
удобрения. Ситуация выглядит так: Кузбасс будет работать, а московские 
фирмы - торговать их продукцией. Шсле выхода Указа в Москву на перего
воры с представителями правительства отправились глава администрации 
области Шхаил Кислюк и председатель Совета рабочих комитетов Вячеслав 
Голиков. Вернувшись, они выразили неудовлетворение результатами перего
воров. Складывается впечатление, что все вернулось ко временам 1989 го
да. В кабинетах сидят те же чиновники, что и при союзном правительстЕг 
Рыжкова. Всвязи с этим представители Совета рабочих комитетов заяви
ли: "Не такого поавительства мы хотели и не такое правительство мы под
держиваем".

* * *

Кемерово. ("КАС-КОР"). Совету рабочих комитетов Кузбасса 
прислали 14 памятных жетонов "За защиту законной власти 
19 августа 1991 года" и предложили ран!делить как они сами 
хотят. Совет рабочих комитетов расценил это как издева



тельство. Сначала было предложено повесить все эти 14 жетонов на специ
ально сделанном стенде в Кемерово, а потом решили сделать такие стенды 
в кавдом городе области и повесить там по одному значку.
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* * *

Украина ("КАС-КОР"). 16 июля консультативный совет сво
бодных профсоюзов Украины, б который входят пять свобод
ных профсоюзов горняков, машинистов, летного состава, фе
дерация авиадиспетчеров, профсоюз инженерно-технических 
работников авиапредприятий начал переговоры с правитель
ством о подписании генерального тарифного соглашения. За 
месяц переговоров из 354 пунктов соглашения было рассмот

рено толькх! 34. Столь медленное рассмотр>ение соглашения происходило по 
5ине представителей правительства,которые саботировали заседания комис
сии. 17 августа председатели этих пяти профсоюзов в здании кабинета ми- 
ни̂ 'тров в Киеве начали голодовку протеста против затягивания процесса 
подписания тарифного соглашения. Правительство отказалось вести перего
воры с голодающими, объявив, что это больные люди.

2 сентября по решению консультативного совета эти пять профсоюзов 
заявили о всеукраинской забастовке. Шахтеры фактически высказались про
тив забастовки, но поскольку большинство голосов было за забастовку, 
эни присоединились к этому решению. Бастовали в основном аэропорты и 
железные догюги. 2-3 числа правительство и правоохранительные органы 
оказывали незаконное давление на участников забастовки. Арестованы чет
веро машиниотоБ различных станций. Было несколько примеров того, что 
Пассажиры железных дорог брали в заложники машинистов и под угрюзой 
применения огнестрельного оружия - приставив к виску пистолеты - зас- 
Т.НВЛЯЛИ их вести поезда в рейс. Крок« подписания тарифного соглашения 
бастующие выставили требование предоставления им прямого эфира на теле
видении и гарантии того, что забастовщики не будут преследоваться.

Вчера, 3 сентября, ь 7 часов вечера в консультативный совет пришло 
рукописное обещание Кравчука, что все пункты будут выполнены. Прави
тельственная комиссия, которая вела переговоры по заключению соглаше
ния, подписала все эти пункты. Вчера же в 9 часов вечера забастовка бы
ла прекращена.

ik тк 'к.

ГОРОДСКАЯ ХЮИИКА

23-27 августа в нашем городе находился постоянный представитель 
АФГ - КПП в России Томас Брэдли. На встречах с активистами независимых 
профсоюзов он изложил позиции Ш  - КПП: никаких контактов с наследни
цей ВЦСПС ФНПР, гуманитарная помощь независимому профсоюзному движению 
в России. С этой целью в ноябре-декабре в нашем городе планируется про
вести семинары подобные тем, которые были проведены в Кузбассе (см. 
'ftfePF' N 14).
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*  *  *

27 августа. В городском суде состоялось слушание дела о незаконном 
увольнении В. Игнатенко. Похоже, что рассмотрение вопроса наконец сдви
нулось с мертвой точки. Судья, не соизволивший, правда, представиться, 
заявил заместителю начальника СМУ-13 М. Астаховскому, представлявшему на 
суде интересы администрации, что он обязан был превде чем принимать ре
шение об увольнении обратиться за согласием к Независимому профсоюзу 
горняков, поскольку существование его на Метрострое официально заре
гистрировано. После чего дело было отложено до 24 сентября и начальству 
было предложено подумать над своим промахом. Можно предположить, что им 
дают возможность найти компромиссный путь решения конфликта.

31 августа (М. Богдановский). Эпопея с сокрашэнием водителей 2 так
сопарка, которая, казалось, благополучно завершилась еще в июне после 
решительного выступления Союза Водителей Такси, внезапно получила свое 
продолжение. ГЬсле того, как 26 августа работники провели митинг-собра- 
ние, на котором было решено созвать 14 сентября конференцию трудового 
коллектива и выразить на ней недоверие директору, СТК и Совету аренда
торов, директор парка Г. Кричевский вспомнил о своем старом приказе. В 
результате 8 человек активистов получили уведомление о том, что с 1 
сентября они будут сокрашэны. И это несмотря на то, что администрацией 
парка уже более месяца назад было официально признано, что приказ о 
сокрашэнии не вступил в силу. Как гласит народная мудрость: "Начальству 
закон не писан! "

А эк *

2 сентября (М. Богдановский). Представители ПСВТ обрати
лись в народный суд Невского района по вопросу незаконно
го сокращения их членов в таксопарке N 2. Судебному ис
полнителю были представлены удостоверения, оформленные 

согласно постадоБлению съезда Щюфессионального Союза водителей такси 
С.-Петербурга (см. раздел "Документы") и даюшие право восставновления 
на работе. В суде и прокуратуре района эти удостоверения признали имею
щими силу исполнительного листа. В результате один человек уже восста
новлен, до остачьйых очередь дойдет в понедельник.

Как залетил позжй один из членов кошссии по приватизации мэрии, 
на то, чтобы оравильио оформить все хозяйственные документы сообрази
тельности у администрации парка не хватает, а вот уволить работникл, 
которого черств д^нь восстановят назад - это пожалуйста!
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*  *  *

2 сентября (А.Калачев). На еженедельном собрании рабочих активис
тов в ДК им. Газа закончилось обсуждение Устава новой организации "Рабо
чие активисты Петербурга". Основную задачу организации ее создатели

видят в формировании идеологии рабочего движения и защите активистов 
движения от преследования со стороны властей и администрации. Встречи 
продолжаются.

* * *

3 сентября (Ю.Звягин). На арендном предприятии "Парголовский за
вод" состоялось собрание Совета арендаторов. На нем обсуждался вопрос 
об остановке работы предприятия. Шсмотря на очевидную серьезность это
го решения Совет, похоже, не собирался даже приглашать на заседание 
представителей профкома предприятия. Именно в ту минуту, когда на заво
де заканчивается рабочий день, приглашение все-таки поступило. В ре
зультате профком присутствовал на заседании не в полном составе и ока
зался лишен возможности получить полную информацию о происходяшэм.

Д1фектор предприятия обосновывал необходимость остановки работы 
завода тем, что дела вести невозможно, пока не ликвидирована картотека. 
Он заверял присутствующих, что как только это будет сделано, завод смо
жет возобновить нормальную работу. На вопрос председателя профкома, кто 
должен искать заказы, если предприятие давно уже на аренде, т. е. имеет 
хозяйственную самостоятельность, директор отшутился в том смысле, что 
заказы все равно доллны падать с неба. При этом он, однако, не забыл 
подчеркнуть, что любое нормальное(рыночное) предприятие должно было бы 
в создавшихся условиях уволить половину работников, но они (непонятно 
кто) - люди добрые и этого не делают. Профкомовцам, правда, осталось так 
и не понятно, почему необходимо свертывать производство на предприятии, 
чья продукция ь стране рикальна. 1Ь их мнению, администрация не прояв
ляет достаточной расторопности, а выехать пытается на спинах работни
ков. Однако их вопросы так и остались без ответа.

тк it "к
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8 сентября в 16.00 в помеш,ении профтехучилища по адресу Дунайский 
Пр., 49 пройдет собрание Ассоциации профсоюзных организаций работников 
НТО. Основная тема собрания - подготовка к Всероссийскому совещанию ра
ботников Ш О  в Москве и установление индивидуального членства в Ассоци
ации. Последнее даст АШРП юридическое право вести защиту своих членов 
в случае индивидуальных трудовых конфликтов.
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*  *  *

9 сентября Б Большом зале Кировского райсовета пройдет собрание 
союза трудовьк коллективов Санкт-Петербур1га. Собрание будет посвящено 
вопросу создании нового городского общенародного движения. Начало 
в 18.00.

ВЕСТИ С ПЕСТ

Ч̂ 'ЖОЙ СРЕДу! С & Ж

Уже более 4 месяцев существующая Ассоциация работников ПТО вдруг 
выяснила, что находится в очень любопытном положении. Дело в том, что 
раньше составляющие ее ныне первички входили в профсоюзы ра£1личных от
раслей и числились таким обрагюм членами ЛФП. После возникновения Ассо
циации ее участники считали, что продолжают по-прежнему входить в ^де- 
рацию. И вроде бы первоначально онй имели тому подтверждение. По 
крайней мере, руководство 'leдерации ставило на президиуме вопросы о по
мощи АПОРП Б ее становлении. Однако, как выяснилось, это не нашло поло
жительного отклика в сердцах представителей обкомов. В итоге Ассоциация 
не то.чько не получила ожидаемой материальной помош̂ 1, но и теперь, как 
выясняется, вообще оказалась для ^дерации чужой, ибо не входит как ни 
Б один обком, так и непосредственно е ЛФЕ Так что рассчитывать на по- 
мошь им вроде как нет основания. Интересно было бы внать, не является 
ли сне нормсшьной реакцией находящихся в кризисе старых структур проф- 
сошов на инициативу тех живых сил, которые в них еще остались. Мэжно 
ли в таком случае ождать добра от наших "традициояны>:" пр^^союзов?

* т«с

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

НА ПУТИ К СОЗДАНИЮ ПРОКОША

С начала 199Г; года педагогические работники ПТО были поставлены в 
очень сложное положение.  ̂введением ’'либера.'шгащш" цен цены на продо
вольственные и непродоЕольственные товары и услуги возросли в 10-15 и 
более раз, а заработная плата педагогических работников была увеличена 
только в 2,8 ра?а. :̂ о высвсио волну недовольства среди педагогических 
коллективов профтехучилищ и в марте (02.03.92г.) была созвана конферен
ция полномочных представителей работников ПТО, где был создан забасто- 
вочны!̂  комитет. Председателем был избран Яушев Василий Георгиевич.

Забастовочным комитетом были разработаны и утверждены (конференция 
31.03.92г.) требования, направленные в управленческие структуры города 
с предложением к?-нструктиЕкого диалога и предупреждением о принятии 
крайней меры социа-дькой заш)<ты, если требования не будут выполнены. Но 
власти городэ. напи требования проигнорировали и в диалог с нами не 
вступили. ГЬ истечении 2-х недель забастком начал подготовку коллекти-



BOB к забастовке. Нэ в процессе работы выяснилось, что мы не имеем юри
дического права на крайнюю меру коллективной социальной защиты. Дело в 
том, что наши учижшэ имеют отраслевую направленность и состоят в проф
союзах различных отраслей, т. е. профсоюзные организации были разобщены. 
Тогда было решено начать работу по созданию объединяюшэй профсоюзной 
структуры. Такой формой (после длительных консультаций) была выбрана Ас
социация профсоюзных организаций.

Был разработан Устав данной Ассоциации, началась работа по подго
товке к проведению учредительной конференции работников ГГГО. Основным 
организационным ядром была наша команда -забастовочный комитет, который 
впоследствии назвали "возмутители спокойствия". В результате 24.04.92г. 
была проведена, на довольно высоком уровне, учредительная конференция, 
где было принято решение о создании Ассоциации профсоюзных организаций 
работников профтехобразования. Был принят Устав Ассоциации, избран пре
зидент - Яушев Василий Георгиевич (председатель забастовочного комитета 
работников ИГО).

Наша Ассоциация (АПОРП) ставит пред собой цель - объединение и ко
ординацию деятельности профсоюзных организаций (первичных) профтехучи
лищ; основные задачи - социальная защита, защита основных прав и гаран
тий членов профсоюзов, членов Ассоциации.

Теперь что же такое АГОРП? Это ступень к созданию единого незави
симого профсоюза работников профтехобразования России. И эта работа на
ми начата.

Мы создали координационный совет в г. Москве по созданию и объеди
нению профсоюзных струтур и Ассоциацию работников ПТО различных регио
нов России. Наметили проведение Всероссийского совешдния работников ПТО 
в сентябре-октябре месяце с основным вопросом - создание Российского 
профсоюза работников ПТО со всеми необходимыми организационными, цент
ральными региональными структурами. Что это дает? Если наша Ассоциа
ция может решать вопросы по социальной защите на местном уровне, т. е. 
на уровне мэрии, Петросовета, то Центральный Комитет профсоюза наши 
вопросы будет решать на уровне правительства и центральных органов уп
равления.

Но вопрос о создании своего профсоюза решается далеко не однознач
но. Сказывается пассивность наших работников, потеря доверия к госу
дарственным организационным структурам и ряд других объективных и 
суб'ьективных причин.

Сущеструет целый ряд проблем, которые нам необходимо решать, такие 
как финансовая, организационная, кадровая, проблема с подбором помеще
ния к т. д.

Мы являемся организационной структурой открытого типа и готовы на 
сотрудничег’тво со всеми организациями, партиями и частными лицами как в 
России, СНГ, так и за рубежом, если в этом просматривается взаимный ин
терес. Мы готовы на сотрудничество по обмену опытом профсоюзного движе
ния, по обмену делегациями и другим формам сотрудничества.
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ПРОЖСИОНАЛЬШ 
СОЮЗ ЮДЙТЕШ ТАКСИ 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

194295, С.-Петербург 
а/я 15

20.07.92г.

У Д О С Т О В Е Р Е Н И Е  N

На основании Шстановления Съезда Профессионального Смсга 
водителей такси (ПСВТ) С.-Петербурга "Ш восстановлению на 
работе незаконно сокращаемых работников АП ЛПТТ-2, членов ШВТ" 
от 16.07.92г, Протокол N 9

(фамилия, имя, отчество)

имеет право на отмену незаконного сокрашэния (увольнения) и 
Еосстановление на работе с 21.07.92г.

Настоящее удостоверение имеет силу исполнительного листа 
и подлежит немедленному исполнению (согласно ст.217 КЗоТ PO'ICP).

1резидент ПСВТ 
Санкт-Петербурга М. $. Богдановский

(ЖЪЯВЛЕЗШЯ

Бюллетень "HePF' издается в качестве приложения к газете "Руби
кон", издакшо независимого профсоюзного двшкения. Тираж распространяет
ся бесп.чатно или по себестоимости печати. Принимаются пожертвования от 
лиц и организаций.

А ★ тк ★ ^

Игорь Дашкеьич,
Телефоны редакции "HePF’; 315-30-03 

Юрий Звягин,. Алена Васильева (секретарь 
17.00 - 21.00 (кроме выходных)
Для писем: 199226 а-'я 378 "Н"

-к -к

Редакция не несет ответственности за идеи, высказываемые в публи’ 
куемых документах.

Сканирование и обработка В.В.Большаковой


